
    شرح إبن عقيل

  ساكنة ويقتصر على ذلك إن كان الاسم ثلاثيا فتقول في فلس فليس وفي قذى قذى .

 وإن كان رباعيا فأكثر فعل به ذلك وكسر ما بعد الياء فتقول في درهم دريهم وفي عصفور

عصيفير .

 فأمثلة التصغير ثلاثة فعيل وفعيعل وفعيعيل .

 ( وما به لمنتهى الجمع وصل ... به ألى أمثلة التصغير صل ) .

   أي إذا كان الاسم مما يصغر على فعيعل أو على فعيعيل توصل إلى تصغيره بما سبق أنه

يتوصل به إلى تكسيره على فعالل أو فعاليل من حذف حرف أصلى أو زائد فتقول في سفرجل

وسفيرج كما تقول سفارج وفي مستدع مديع كما تقول مداع فتحذف
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